

07 10 2014 Los Tiempos

Trabajan clasificación y precios de la carne de res

El Gobierno Nacional, a través del Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras, trabaja con la Confederación de Ganaderos de Bolivia (Congabol) en una propuesta técnica y económica que permita clasificar y fijar precios del kilo gancho de carne de res en los mercados del país.

“Como sector ganadero estamos trabajando con el Ministerio de Desarrollo Rural en una propuesta de clasificación de la carne de res para orientar mejor al consumidor y para que puedan optar por la calidad de carne que deseen consumir, lo que también nos ayudará a fijar el precio kilo gancho con calidad y categoría del animal”, indicó el presidente de Congabol, Luis Fernando Menacho, citado en una nota del Ministerio de Comunicación.

Al respecto, la ministra de Desarrollo Rural, Nemesia Achacollo, remarcó que el objetivo del trabajo con los ganaderos es fijar un precio justo y apoyar a la supervisión y control por parte de las autoridades de Defensa del Consumidor e Intendencias al costo del producto en mercados, considerando que en días pasados hubo una tendencia al incremento de hasta 3 bolivianos el kilo, por una aparente especulación de intermediarios.

“Este trabajo que se realiza con Fegasacruz (Federación de Ganaderos de Santa Cruz) y Congabol (es) para poder (...) dar con los especuladores”, precisó Achacollo.

Aún no se conoce cuándo estará lista la propuesta.

El último reporte mensual –correspondiente a junio– de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) emitido ayer detalla que el incremento en el precio de la carne de res es un fenómeno regional por lo que la tasa de inflación de este rubro llegó a 1 por ciento en mayo.

De 5 empresas productivas estatales sólo EBA exporta

La gerente general del Servicio de Desarrollo de las Empresas Públicas Productivas (Sedem), Patricia Ballivián, informó que de las cinco empresas productivas que administra (LacteosBol, PapelBol, CartonBol, Ecebol y EBA), sólo la Empresa Boliviana de Almendra y Derivados logró exportar su producto.

“EBA es la que exporta, es nuestra única (empresa) que exporta, hemos exportado más de 40 contenedores el año pasado, el mercado más importante que tenemos es Europa”, dijo.

Recordó que las exportaciones de la Empresa Boliviana de Almendras y Derivados llegaron a 74 millones de bolivianos en 2013 y para este año se prevé lograr una cifra similar.

Aseguró que los empresarios extranjeros llegan al país a llevarse las semillas, pero también trabajarán para incursionar en el mercado interno.

“Ahora la lógica de EBA es incursionar (...) en el mercado interno, comenzar a generar una cultura de consumo porque como alimento tiene alto nivel de proteínas y realmente otros países lo valoran más”, sostuvo Ballivián. Respecto a PapelBol, indicó que el país dejó de importar papel, “ya generamos la experiencia de hacer papel, ya no tenemos que importar, nosotros ya estamos generando los cuadernos y los próximos días tendremos papel bon en el mercado interno”.

La Prensa / La Paz

Procesan a una carnicera por agio

Una comerciante de carne de res es la primera en ser procesada por agio y especulación, al comprobarse que vendía el kilo del producto hasta en Bs 48.

La ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, comandó en persona un operativo en el mercado Rodríguez de la ciudad de La Paz y encontró en flagrancia a una comerciante que vendía el producto con sobreprecio. El Fiscal dijo que sobre la aprehendida ya pesaba una denuncia previa por el mismo delito.

